

Colmex realizará seminario: Familias en el siglo XXI

MÉXICO - Familias “nucleares” no rebasan 50 por ciento: expertas y expertos

Sandra Torres Pastrana, Cimacnoticias

Jueves 15 de enero de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

13 de enero de 2009 - México, DF - [Cimacnoticias](#) - Hoy en México no hay un modelo único de familia, pues en la última década el número de familias biparentales con hijas e hijos (familia nuclear) no rebasa el 50 por ciento y la otra mitad corresponde a otro tipo de familias.

Estos cambios en la estructura de la familia indican un crecimiento de hogares encabezados por mujeres, las cuales tienen una sobrecarga de trabajo laboral y doméstico de alrededor de 10 a 15 horas extras de jornada laboral.

Así se informó hoy en una conferencia de prensa para anunciar el Seminario Familias en el Siglo XXI: Realidades Diversas y Políticas Públicas, convocada por el Colegio de México, Católicas por el Derecho a Decidir, Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social (Incide), la Red Democracia y Sexualidad, el Programa Universitario de Estudios de Género de la Universidad Autónoma de México (UNAM) y Population Council, y realizada en la Casa del Poeta en la Ciudad de México.

Este seminario se realizará el 19 y 20 de enero en El Colegio de México (El Colmex) y tiene como fin abrir un espacio de encuentro, reflexión y debate de alto rigor científico en torno a las principales transformaciones y problemáticas actuales de las familias mexicanas para contribuir a la elaboración de los nuevos derechos de las familias y de políticas públicas pertinentes, a la nueva realidad actual.

Además contará con la participación de expertas y expertos de la academia, la sociedad civil y de organismos públicos e internacionales, quienes expondrán los efectos de los cambios demográficos, sociales, económicos y culturales en las dinámicas y estructuras de las familias.

Una de las finalidades de este encuentro, dieron a conocer los organizadores, es analizar y evaluar la situación actual que viven las familias mexicanas e identificar los retos y desafíos futuros tanto en materia de políticas públicas como de áreas prioritarias en el quehacer de la investigación.

Políticas públicas y familias

Para Clara Jusidman, presidenta honoraria y fundadora de Incide, es importante la aplicación adecuada y revisión de políticas públicas y de servicios debido a que no existe un modelo único de familias y destacó la importancia del respeto y dignidad al interior de las familias sea cual sea su composición.

Jusidman indicó que en las áreas rurales de México el 40 por ciento de las familias trabajan tanto la madre como el padre, lo que significa que en 4 de cada 10 familias ambos progenitores trabajan, situación que debe ir acompañada de una nueva concepción en los servicios públicos y en sus horarios.

Por otro lado, María Consuelo Mejía, directora de Católicas por el Derecho a Decidir, manifestó la importancia de la investigación, información y análisis, para que hoy se observe que las familias no son las mismas de hace 10 años y que los cambios culturales y económicos han afectado profundamente la formación de las familias, existiendo hoy gran pluralidad en las mismas.

Asimismo Mejía destacó que a pesar de estar en el siglo XXI, todavía se habla de una concepción

patriarcal bastante misógina y autoritaria con el modelo ideal del patriarcalismo y esta concepción debe de cambiar.

Para la directora de Católicas con el Derecho a Decidir, es de gran importancia que el Gobierno mexicano acoja la nueva realidad de las familias en el país, pues mientras no se reconozca a las distintas familias en todos sus derechos no habrá legitimidad para ellas.

Migración, crisis y familias

En entrevista para Cimacnoticias, Mejía aseguró que otro tema importante en las nuevas estructuras y diversidad en las familias es la migración.

Con respecto a si habrá cambios en la familia por la crisis económica, Mejía destacó que sin duda esto afectará muchísimo en los cambios, ya que por un lado puede significar mucho más tiempo laboral o en otros casos el desempleo y esto incidirá directamente en el bienestar familiar.

En cuanto al futuro de las familias mexicanas, Mejía indicó que no van a seguir siendo ese círculo absolutamente cerrado en el que el padre de familia es el que manda y además el reconocimiento de los derechos humanos de las personas van a permitir que éstas decidan cualquier situación que se presente al interior familiar.

Se acabo la idea que el matrimonio es para toda la vida, puntualizó Mejía, la mujer está cada día más conciente de que, si sus relaciones de pareja no son satisfactorias, no van a continuar en ellas.

El seminario

El Seminario contará con 7 mesas de análisis, donde se abordarán los siguientes temas: Las familias y cambios sociodemográficos; Trabajo y pobreza; Derechos en el nuevo siglo; Violencia y familias; Ética y valores en las relaciones familiares, así como Políticas públicas y familias.

Durante el Seminario se presentará el libro, “Los jóvenes y la paternidad” de Inés Alberdi y Pilar Escario.

Al final del evento, se presentará el documento “Familias en el Siglo XXI: Declaratoria de la Ciudad de México”, donde se resumirán las principales conclusiones y propuestas que surjan durante el Seminario y se presentará a las autoridades correspondientes.

En la conferencia estuvieron comentando también las académicas e investigadoras de El Colegio de México, Brígida García y Susana Lerner, y José Ángel Aguilar, de la Red Democracia y Sexualidad.

Sandra Torres Pastrana es corresponsal para Cimacnoticias.

<http://www.cimacnoticias.com/site/0...>